

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

17 OCTOBRE 1937 (N° 274)

SERVICE DE 15 HEURES 30 (1)

UNE DELEGATION MILITAIRE CHINOISE VISITE LE FRONT DE MADRID

Madrid, 17 Octobre - Poursuivant son voyage d'études à travers l'Espagne républicaine, la délégation militaire chinoise, composée du général Yang Hu Chen, du Colonel Lee Tse Tchou, et du major Fan You Nung, qui était arrivée à Valence jeudi dernier, visite actuellement les différents secteurs du front de Madrid. (Agence Espagne)

M. JESUS HERNANDEZ, MINISTRE DE L'EDUCATION NATIONALE, INAUGURE TROIS CLINIQUES A MADRID

Madrid, 17 Octobre - M. Jesus Hernandez, Ministre de l'Education Nationale, qui se trouve actuellement à Madrid, a assisté ce matin à l'inauguration de trois maternités et cliniques pour enfants (Agence Espagne) .

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 OCTOBRE 1937 (N°274)
SERVICE DE 20 H. (2)

TROIS AVIONS REBELLES SURVOLENT CERBERE ET PORT-BOU

Cerbère 17 Octobre.- Vers 19 h.30 trois avions rebelles ont survolé Port-Bou et Cerbère, où l'alerte a été donnée. Ils sont repartis en direction de la mer, d'où ils étaient venu, sans avoir lancé de bombes. (Agence Espagne).

LES VIOLENTES ATTAQUES DES REBELLES AUX ASTURIES SE BRISENT CONTRE L'HEROIQUE RESISTANCE DES FORCES REPUBLICAINES

Valence , 17 Octobre.- On mande de Gijon : Le temps très beau a permis hier aux rebelles de lancer de massives attaques d'aviation contre les positions républicaines. Dès l'aube, 24 avions de bombardement protégés par des appareils de chasse lançèrent des quantités considérables de bombes explosives et incendiaires sur les positions loyales de Sierra Zueve, tandis que l'artillerie rebelle faisait pleuvoir ses projectiles. L'infanterie rebelle se lança ensuite à l'attaque, appuyée par des tanks. La lutte fut acharnée et désastreuse pour les insurgés qui furent repoussés à plusieurs reprises et durent avoir recours à de nombreux renforts pour combler les vides. Les rebelles ont occupé la côte 642 et la position dite Pico del Viente, d'où les républicains se retirèrent en bon ordre, tout en continuant à harceler l'adversaire et à décimer ses rangs.

Dans le secteur des Cols, les rebelles appuyés par 16 avions et de nombreuses batteries ont réussi, au prix de lourds sacrifices, à occuper une côte près de Campo de Caso, à 500 mètres de ce village, ainsi que la position dite de Canseco. (Agence Espagne)

LE BOMBARDEMENT, PAR LES REBELLES, DES VILLES ET VILLAGES DE L'ARRIERE

Valence, 17 Octobre.- La ville de Colunga qui, ainsi qu'il a été annoncé hier, a été entièrement détruite par l'aviation rebelle, comptait plus de dix mille habitants. Centre industriel et commerçant, elle était l'une des plus importantes de la région.

La ville de Villaviciosa, également bombardée dans l'après-midi, a souffert d'importants dégâts. Les batteries anti-aériennes gouvernementales ont mis en fuite les avions rebelles qui tentaient de faire de nouvelles victimes à Gijon. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 OCTOBRE 1937 (N°274)
SERVICE DE 20 HEURES 30 (3)

LA PROPOSITION ITALIENNE SUR LE RETRAIT DES VOLONTAIRES FAIT L'OBJET DE
TOUS LES COMMENTAIRES.

Valence, 17 octobre: La proposition italienne d'un retrait en nombre égal des combattants étrangers est considérée à Valence comme absurde. Prenant en considération l'infériorité numérique des volontaires accourus de tous les pays, il en résulterait - si cette proposition était appliquée - que des dizaines et dizaines de milliers de soldats italiens resteraient sur le sol espagnol, au service des rebelles, alors que la République se verrait entièrement privée de l'aide apportée par la solidarité désintéressée des vrais volontaires. (Agence Espagne)

LA JURIDICTION DES CONSULS ESPAGNOLS A L'ÉTRANGER EST ÉTENDUE À LA TUTELLE DES
MINEURS.

Valence, 17 octobre: Un décret de la Présidence du Conseil étend la juridiction des consuls espagnols à l'étranger à la tutelle des mineurs. Il accorde à ces consuls des attributions comme juges des mineurs ; les assujettissant aux formalités établies par les lois, décrets et ordres pour les tribunaux tutélaires de mineurs.

UNE COMMISSION POUR L'IMPORTATION DES PRODUITS PHARMACEUTIQUES ET
SANITAIRES EST CRÉÉE AU MINISTÈRE DES FINANCES ET DE L'ÉCONOMIE.

Valence, 17 octobre: Par décret, est créé au Ministère des Finances et de l'Économie, une commission pour l'importation des produits pharmaceutiques et sanitaires. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

17 OCTOBRE 1937 (N°274)
SERVICE DE 80 H.45 (4)

MONSIEUR LARGO CABALLERO A PRONONCE UN DISCOURS A MADRID

Madrid, 17 Octobre.- Monsieur Largo Caballero a prononcé ce matin un discours dans lequel il a fait une analyse personnelle de son activité passée en tant que Premier Ministre et Ministre de la Guerre. (Agence Espagne).

MONSIEUR ANTONA, SECRETAIRE REGIONAL DE LA C.N.T. PRECONISE L'UNION DE
TOUS LES PARTIS REPUBLICAINS

Madrid, 17 Octobre.- "La C.N.T. a fait abstraction de son programme idéologique devant la nécessité de gagner l'indépendance de l'Espagne", a déclaré M. David Antona, Secrétaire Régional de la C.N.T. du Centre dans une interview que publie ce soir le journal "La Voz". "L'union des partis républicains - ajoute M. Antona - est une nécessité vitale pour le gain de la guerre. Rien ne peut justifier que les partis communiste et socialiste continuent à être séparés, et la formation d'un Parti marxiste unifié est la base nécessaire pour la continuation de leur activité."

"Nous ne faisons pas une révolution, dit encore M. Antona, mais un mouvement purement social. L'Union des Jeunesses, dans les circonstances présentes, prouve qu'elles l'ont compris mieux que personne. (Agence Espagne)

ARRET DE LA CONTRE-ATTAQUE REBELLES DANS LE SECTEUR DE LA CUESTA DE LA REINA

MADRID, 17 Octobre.- La contre-attaque lancée par les rebelles dans le secteur de la Cuesta de la Reina s'est éteinte au début de l'après-midi et un calme complet règne ce soir dans ce secteur. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

17 OCTOBRE 1937 (N°274)
SERVICE DE 24 HEURES (5)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 17 octobre: ARMÉE DE TERRE:

Est: Notre artillerie du Haut Aragon a canonné la zone de Abena et la Ermita de San Clemente ; elle a aussi canonné pour la disperser une concentration rebelle au nord de la Ermita de Santa Ana. L'ennemi a tenté d'attaquer dans le secteur de Pierre Fundo; mais le feu de nos armes automatiques le fit reculer et lui causa un nombre élevé de pertes constatées.

Nos forces, dans le secteur de Puebla de Alborton, en effectuant une reconnaissance sur le camp ennemi, s'emparèrent de plusieurs caisses de munitions et de bombes.

Sud: Les factieux ont fait pression sur nos lignes en face de Adamuz (Cordoue) sans aucun résultat. Les positions ennemies de Rio Blanco et le village de Huotor Santillan (Grenade) furent attaquées. Les rebelles déployèrent une activité analogue contre nos positions de la Laguna, Erbe Alto et Erbe Bajo (Grenade).

Levant: Notre artillerie a bombardé les positions factieuses du Puerto Escandon et endommagea le transit ferroviaire entre Tέρuel et Saragosse.

Nord: Pendant la dernière partie de la journée d'hier et la première partie de celle d'aujourd'hui, l'ennemi a continué à faire pression, particulièrement sur nos positions du front oriental où il occupa la côte 642, Pena Pavon, Campo de Ovallos, Campo de Caso, la côte II37 et les hauteurs de Sueve. Avec ses tanks et son aviation il attaqua les positions de La Mercoria, Robledo, la Mediana et Cereceda.

L'aviation factieuse a bombardé divers points, entre lesquels le village de Tanes.

Venant du camp factieux, trois évadés se sont présentés dans nos lignes.

Centre et Sud du Tage: Rien de nouveau. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

17 OCTOBRE 1937 (N° 274)
SERVICE DE 24 HEURES n°6

DECLARATION D'UN AVIATEUR ALLEMANDS FAIT PRISONNIER PAR LES REPUBLICAINS.

Valence, 17 Octobre.- Le Ministère de la Défense Nationale communique :
"Un des aviateurs allemands qui fut fait prisonnier récemment dans le Nord, et qui appartient comme ses compagnons à l'Armée Allemande, a dit que l'intention de l'Allemagne en Espagne a pour but d'établir à l'arrière-garde de la France un régime fasciste, créant ainsi une base d'opérations propre, en vue d'un conflit possible avec la France, ce que l'on considère comme prochain.
"Le même aviateur a déclaré que les fils de la guerre en Espagne sont manœuvrés en réalité par les puissances qui ont envoyé des troupes d'invasion. et que Franco n'est autre chose qu'un automate aux mains de l'Italie et de l'Allemagne.
(Agence Espagne)

L'ANNIVERSAIRE DE L'ARRIVEE EN ESPAGNE DES PREMIERS VOLONTAIRES INTERNATIONAUX EST COMMEMORE A ALBACETE.

Valence, 17 Octobre.- On mande d'Albacete :
Aujourd'hui a été célébré à Albacete l'anniversaire de l'arrivée en Espagne des premiers volontaires internationaux. Soldats espagnols et étrangers délégués des Brigades Internationales, (qui, comme on le sait, sont des Brigades mixtes, composées en majeure partie d'Espagnols) ont défilé devant les représentants du Gouvernement espagnol et les chefs des Unités militaires. De nombreuses personnalités gouvernementales et militaires, parmi lesquelles M. Pretel, Commissaire Général de Guerre par intérim, le Colonel Mangada, Gouverneur militaire de la Province, et Mme. Dolores Ibarruri, prirent la parole, exaltant la valeur des combattants internationaux venus de tous les pays pour lutter pour la cause de l'Espagne et celle de tous les pays libres. La cérémonie se termina par la remise d'un drapeau offert par la population d'Albacete aux Brigades Internationales. (Agence Espagne)